



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Prüfung einer Fusion von kantonalen Verkehrsunternehmen**

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 9. Februar 2012

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Im Kanton Baselland werden die Dienstleistungen des öffentlichen Verkehrs von verschiedenen Verkehrsunternehmen erbracht. Neben der SBB sind dies vor allem die BLT, die Waldenburger Bahn (WB) und die Autobus AG Liestal. Alle diese Betriebe werden zu einem grossen Teil durch den Kanton und seine Steuerzahler finanziert.

Früher waren die Angebote und Netze dieser Verkehrsunternehmen deutlich einfacher abzugrenzen. In den letzten Jahrzehnten ist jedoch ein stark integrierter und vernetzter Angebotsraum entstanden und die Abgrenzung zwischen den einzelnen Unternehmen hat zunehmend an Bedeutung verloren.

Es ist zudem davon auszugehen, dass zwischen den verschiedenen Unternehmen bedeutende Synergien existieren. Neben den Doppelspurigkeiten in Verwaltung und unterhalt dürfte eine Fusion bzw. Vereinheitlichung auf der Angebotsseite dabei auch eine einfachere, kundenfreundlichere Netzplanung ermöglichen, sowie den Kanton bei der Angebotssteuerung entlasten.

Entsprechend wird folgendes beantragt:

Der Regierungsrat wird aufgefordert zu prüfen und zu berichten, ob eine Fusion zwischen einzelnen der kantonalen Verkehrsunternehmen sinnvoll ist. Dabei ist unter Beteiligung der betroffenen Unternehmen eine Abschätzung der erzielbaren Synergien vorzunehmen.